

VISITE PASTORALE A

L'IMMACULEE-CONCEPTION DE WINNIPEG.

Le 7 mai S. G. Mgr l'Archevêque, après avoir dit la sainte messe à 8½ h. et donné la communion aux enfants, aux dames de Sainte-Anne et à un grand nombre d'hommes et de femmes, a confirmé, à l'issue de la grand'messe 134 enfants, garçons et filles, depuis les tout petits qui ont fait leur première communion à sept ans jusqu'aux jeunes gens de 15 à 16 ans.

M. l'abbé Cherrier, curé de la paroisse, a chanté la messe assisté de M. l'abbé Th. Paré, comme diacre, et du R. P. Léveillé, s. j., comme sous-diacre. Après l'évangile, M. le curé a fait un court exposé de la condition spirituelle et de l'état financier de la paroisse. Monseigneur a prêché sur la *foi divine*, sa nature et certaines de ses conséquences pratiques. A l'issue de la cérémonie, M. l'abbé Cherrier a lu une adresse toute pleine de sentiments de loyauté affectueuse envers la Sainte Eglise et le premier pasteur du diocèse.

Dans sa réponse, Mgr l'Archevêque, après avoir remercié M. le curé de ce qu'il a fait pour l'église et l'école, l'a félicité et remercié chaleureusement des services rendus à la cause de l'éducation soit durant sa mission officielle au Canada et aux Etats-Unis pour étudier le fonctionnement d'autres universités, soit par ses écrits qui ont rappelé à certains Catholiques les principes catholiques sur l'éducation supérieure et qui ont mis au point la question actuelle en ce qui regarde le Collège de Saint-Boniface. Monseigneur a ensuite félicité les paroissiens de leur bon esprit, de la paix qui règne au milieu d'eux et de leur loyauté vis-à-vis de leur curé, de leur archevêque et de la Sainte Eglise.

Comme M. le curé avait fait remarquer qu'il y a un déficit pour l'école paroissiale, Monseigneur a dit qu'il en était ainsi de l'école de Saint-Joseph des Allemands et de l'école du Saint-Esprit des Polonais, et que cette situation pénible, aussi bien que celle des enfants ruthènes parqués dans le soubassement obscur et humide de l'église de Saint-Nicolas, devait émouvoir tous les Catholiques du pays et leur faire comprendre qu'il fallait s'unir pour une action commune et non pas faire la guerre à l'Eglise, au profit de la politique, en se servant d'un journal protestant et libéral avancé.

Comme conclusion, Monseigneur a demandé deux choses aux paroissiens de l'Immaculée-Conception: d'abord, de faire un effort pour diminuer la dette de l'école et payer les dépenses courantes, puis de préparer des enfants pour le sacerdoce en les envoyant au Petit-Séminaire. Dans les deux cas Sa Grandeur a promis d'aider les paroissiens et les parents.